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VERBE 

ГЛАГОЛ 
 

Présent de l’indicatif 
Настоящее время  

 
     Настоящее время изъявительного наклонения, глаголы в этом времени 
обозначают действия, которые происходят: 
- в момент речи; 
- всегда, как обычно, постоянно; 
- в скором времени в будущем; 
а также абсолютную истину, закон. 
     Схема спряжения глаголов в Présent de l’indicatif: 
Общее правило.    Основа спрягаемого глагола +личные окончания  
 

Radical  
du verbe  
(основа 
глагола)  

Terminaisons du present  
(личные окончания настоящего времени) 

1-er  groupe 2-e  groupe            3-e  
groupe 

 Sing 
ед/ч 

Pl 
мн/ч 

Sing 
ед/ч 

Pl 
мн/ч 

Sing 
ед/ч 

Pl 
мн/ч 

1P (1лицо) 
2P (2лицо) 
3P (3лицо) 
 

e 
es 
e 

 

Ons 
ez 
ent 
 

is 
is 
it 
 

issons 
issez 
issent 
 

e 
es 
e 

s/x 
s/x 
t/d 

ons 
ez 
ent 
 

 
К 3 группе относятся глаголы с инфинитивом на ir, oir, re, которые 
объединяются в подгруппы по общим типам спряжения и глаголы 
индивидуального спряжения.  

1. Глаголы с неизменяемым корнем, заканчивающимся на ll, fr, vr: 
cueillir: je cueille – nous cueillons 
Offrir:   tu offres – vous offrez 
Couvrir: il couvre – ils couvrent 

2. Глаголы с инфинитивным окончанием ir с изменяемым корнем, 
заканчивающимся на m, t, v. В форме единств/числа Present они 
теряют конечную согласную корня: 
Dormir – je dors – nous dormons 
Partir – tu pars – vous partez 
Servir – il sert – ils servent 

3. Глаголы, которые имеют чередующие изменение корня в Présent 
de l’infinitif, Présent du subjonctif, Impératif. 
Venir: je viens – nous venons 
           Que je vienne – que nous venions 
           Viens! – Venez! 
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4. Глаголы индивидуального спряжения, такие как 
          Avoir, etre, aller .   
 
Avoir : j’ai    tu as    il(elle) a    nous avons    vous avez    ils(elles) ont 
Etre:    je suis    tu es    il(elle) est     
           nous sommes    vous etes    ils(elles) sont 
Aller:  je vais    tu vas    il(elle) va 
           Nous allons    vous allez    ils(elles) vont    

 
Futur  simple  

Будущее простое время 
 

      Глаголы в этом времени обозначают действия ( являющиеся будущими 
относительно момента высказывания), которые должны произойти в 
абстрактном будущем. Переводится на русский язык будущим временем 
совершенного и несовершенного вида. 
     В придаточном условном предложении, вводимом союзом si (если) 
future simple заменяется present, а в главной части предложения остается  
future simple. 

           Схема спряжения глаголов в Futur simple: 
    Общее правило.  
Инфинитив (неопределенная форма) глагола + личные окончания Futur 
simple ( для всех групп).  

 
Infinitif du verbe 
(Неопределенная 
форма глагола) 

 
 
 

Terminaisons du Futur simple 
(личные окончания Будущего простого 
временни) 
Sing (ед/число)     Plur (мн/ч)  

1P 
2P 
3P 

        Ai 
        as 
        a 

               ons 
               ez 
               ont 

 
     Глаголы 3 группы с инфинитивным окончанием на re типа  attendre, 
prendre, dire, lire,écrire при образовании будущего простого времени 
теряют свою конечную букву Е: lire – je lirai. А глаголы с окончанием на 
oir, например, recevoir теряют слог oi: recevoir – je recevrai. 
     Следующие глаголы имеют индивидуальные формы Futur simple: 
  
Aller = j’irai 

Avoir= j’aurai 

Savoir= je saurai 

Faire= je ferai 

Etre = je serai 

Devoir = je devrai 

Pleuvoir= il pleuvra, 

Voir= je verrai 

 Envoyer =j’enverrai 

Pouvoir = je pourrai, 

Courir = je courrai,  

Mourir = je mourrai,  
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Vouloir = je voudrai, 

Falloir = il faudra,  

Valoir = il vaudra,  

Tenir = je tiendrai,  

Venir = je viendrai 

Recevoir =  je recevrai, 

apercevoir= j’apercevrai. 

 
Passé simple 

Прошедшее простое время 

 
 Обозначает прошедшее законченное действие, не связанное с 
настоящим и используется в литературной речи. На русский язык 
переводится глаголом в прошедшем времени изъявительного наклонения 
действительного залога.  
 Passé simple образуется: 
1-ая группа глаголов: 
                                            ai                     âmes 
Основа от инфинитива+    as                     âtes 
  (chanter – chant)                a                     érent  
 
Je chantai                              nous chantâmes 
Tu chantas                             vous chantâtes 
Il chanta                                ils chantérent  
   
2-ая группа глаголов: 
                                              is                     îmes 
основа от инфинитива +      is                     îtes  
 (Finir – fin)                          it                     irent 
 
Je finis                     finîmes 
Tu finis                    finîtes 
Il finit                      finirent 
 
 Обратите внимание, что спряжение глаголов 2-й группы в рassé simple 
в единственном числе совпадает с present de l`indicatif. Поэтому при 
переводе упор делается на контекст. 
3-я группа глаголов:  
В этой группе глаголы делятся на две подгруппы. 
В первую подгруппу входят глаголы, которые имеют окончание 
идентичные 2-ой группе, т.е. 
                                              is                     îmes 
                                              is                     îtes  
                                              it                     irent 
Во вторую подгруппу войдут глаголы, имеющие в окончании  гласный -u 
                                             us                 ûmes 
                                             us                 ûtes 
                                             ut                 urent 
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Глаголы, имеющие в окончании гласный –i: 
 Mettre – je mis (и производные) 
 Prendre – je pris (и производные) 
  Écrire – j`écrivis 
 Dire – je dis 
 Partir – je parties (sortir, sentir) 
     Conduire – je conduisis (и производные) 
 S`asseoir – je m`assis 
 Attendre – j`attendis (repondre, entendre, descendre и т.д.) 
 Ouvrir – j`ouvris (souffrir, offrir и т.д.) 
 Voir – je vis 
Глаголы, имеющие в окончании гласный –u: 
    Pouvoir – je pus 
    Vouloir – je voulus 
    Savoir – je sus 
    Devoir – je dus 
    Mourir – je mourus 

         Connaître – je connus 
         Recevoir – je reçus 
         Falloir – il fallut 
         Plaire – je plus 
         Vivre – je vécus 
         Courir – je courus 
 
être                                                            avoir 
Je fus                nous fûmes                       j`eus               nous eûmes 
Tu fus               vous fûmes                       tu eus             vous eûtes 
Il (elle) fut        ils (elles) furent                il (elle) eut     ils(elles) eûrent 
 
faire                                                          venir 

Je fis           nous fîmes                             Je vins               nous vînmes 
Tu fis          vous fîtes                               Tu vins         vous vîntes 
Il(elle) fit    ils (elles)firent                       il(elle) vint   ils(elles)vinrent  
  
tenir  

Je tins             nous tînmes 
Tu tins            vous tîntes 
Il(elle) tint      ils (elles) tinrent 
 
Глагол aller имеет окончание 1-й группы, т.е. 
Je allais          nous allâmes 
Tu allas          vous allâtes 
Il(elle) alla     ils (elles)allèrent 
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Imparfait 

Прошедшее незаконченное время 
 

Imparfait обозначает действие или состояние, происходящее в 
прошлом, неопределенной длительности, незаконченное, повторяющееся. 
Часто употребляется для описания природы и человека, а также для 
обозначения одновременности с другим прошедшим действием 
(согласование времен): 
D'habitude il sortait à midi. 
Il a dit qu' il partait pour Saint-Malo. 
Образование: основа 1 л. мн.числа в présent + -ais, -ais, -ait, -ions, -iez, -aient. 
I gr. parler nous parlons je parlais, 
II gr. finir nous finissons je finissais, 
III gr. partir nous partons je partais. 
Исключение: v. être, j'étais. VIII.  
 

 
Passé composé 

Сложное прошедшее время 
 

Le passé composé обозначает законченное действие, но связанное с 
настоящим; широко употребляется в современном письменном, деловом 
языке, в прессе и особенно в устной речи. 
Le passé composé большинства глаголов образуется при помощи présent 
вспомогательного глагола avoir и participe passé (причастия прошедшего 
времени) смыслового глагола. 
Participe passé глаголов I группы оканчивается на -é: parler — parlé, II 
группы — на -i: finir — fini. 
Запомните Participe passé некоторых глаголов 3 группы: 
faire — fait  

prendre — pris 

dire — dit  

lire — lu 

écrire — écrit  

aller — allé 

 sortir — sorti  

partir — parti  

venir — venu  

mourir — mort  

naître — né 

 avoir — eu 

 être — été  

vouloir — voulu  

ouvrir — ouvert  

vivre — vécu 

 plaire — plu  

voir — vu 

 pouvoir — pu  

connaître — connu 

 traduire -traduit  

répondre- répondu  

devoir — dû  

savoir — su 

 valoir — valu  

paraître — paru recevoir — reçu  

courir — couru  

mettre — mis 

 rendre — rendu 
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Спряжение глаголов в passé composé 
Verbes du I groupe 

parler 
 

Forme affirmative 

j'ai parlé nous avons parlé 
tu as parlé vous avez parlé 
il a parlé ils ont parlé 
 

Forme négative 

je n'ai pas parlé         nous n'avons pas parlé 
tu n'as pas parlé        vous n'avez pas parlé 
il n'a pas parlé      ils n’ont pas parlé 

 
Verbes du II groupe 

obéir 
 

Forme affirmative 

j'ai obéi  nous avons obéi 
tu as obéi vous avez obéi 
il a obé i ils ont obéi 
 

Forme negative 

je n'ai pas obéi   nous n'avons pas obéi 
tu n'as pas obéi  vous n'avez pas obéi 
il n'a pas obéi ils n'ont pas obéi 

 

Verbes du III groupe 

être  
Forme affirmative 

j'ai été  
tu as été  
Il a été (elle a été)  
nous avons été  
vous avez été  
ils ont été (elles ont été)  
 

Forme negative 

je n'ai pas été  
tu n'as pas été 
il n'a pas été (elle n'a pas été)  
nous n’avons pas été 
vous n’avez pas été  
ils n’ont pas été (elles n’ont 
pas été) 
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avoir  
Forme affirmative 

j’ ai eu   
tu as eu   
il a eu (elle a eu)  
nous avons eu  
vous avez eu  
ils ont eu (elles ont eu) 
 

Forme negative 

je n ai pas eu 
tu n’as pas eu 
il n’a pas eu (elle n’a pas eu)  
nous n’avons eu  
vous n’avez eu 
ils n’ont eu (elles n’ont eu) 
 
Особое внимание нужно обратить на место личных приглагольных 
местоимений в предложении, где есть глагол в passé composé. Они всегда 
стоят перед вспомогательным глаголом. 
Утвердительная форма: 

Il lui a donné son adresse. 
Отрицательная форма: 

Il ne lui a pas donné son adresse. 
Отрицательная форма с инверсией: 

Lui a-t-il donné son adresse? 
Наречия peu, beaucoup, trop, encore и другие (особенно это касается 
односложных и двусложных слов) стоят после вспомогательного глагола 
перед participe passé: 
Cette année nous avons beaucoup travaillé. 
L'année passée nous n'avons pas beaucoup travaillé., 
Avez-vous beaucoup chanté et dansé ? 

 
Plus-que-parfait 

Предпрошедшее время 
 

Plus-que-parfait выражает действие прошлое, предшествующее другому 
действию в прошлом, употребляется как в независимом предложении, так и в 
сложном (сложно-сочиненном и сложно-подчиненном); причем может 
употребляться и в главном предложении. 

Образование: вспомогательный глагол avoir или être в imparfait и 
participe passé спрягаемого глагола. Как и в passé composé, participe passé 
глагола, спрягаемого с глаголом être, стоящего в plus-que-parfait, согласуется 
в роде и числе с подлежащим. 
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v. parler 
j' avais parlé 
tu avais parlé 
il avait parlé 
nous avions parlé 
vous aviez parlé 
ils avaient parlé 

 
 
 

v. rester 
j'étais resté(e) 
tu étais resté(e) 
il était resté 
elle était restée 
nous étions restés(es) 
vous étiez restés(es) 
ils étaient restés 
elles étaient restées 

 
 

Futur immédiat (futur proche) 
Ближайшее будущее 

 
Futur proche  – сложное время, которое образуется от présent глагола 

aller, который в данном случае играет роль вспомогательного глагола и 
инфинитива основного глагола. Futur proche обозначает действие, которое 
совершится не в какой-то момент будущего (как future simple), а сейчас , 
сразу же после момента речи. Это время особенно употребляется в 
разговорной речи; на русский язык переводится, если это необходимо по 
смыслу, со словами сейчас, скоро, собираться что-л. сделать: 
 
        Nous allons répéter notre leçon d΄aujourd΄hui.  
        Сейчас мы будем повторять сегодняшний урок. 
 
Спряжение глагола travailler в futur proche 
 
je vais travailler                       nous allons travailler  
tu vas travailler                        vous allez travailler 
il va travailler                           ils vont travailler 
 

Futur immédiat dans le passé 
Ближайшее будущее время в прошедшем 

 
Futur immédiat dans le passé выполняет ту же функцию, что и futur 

immédiat, в том случае, когда нужно применить правило согласования 
прошедших времен:  
 
Il ne savait pas ce qu΄il allait faire. 
Он не знал, что будет делать. 
 
Je pensais qu΄il allait quitter Paris. 
Я думал, что он собирается уехать из Парижа. 
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Образование: imparfait вспомогательного глагола aller  + infinitif 
основного глагола. 
 
v. répondre:  j΄allais  répondre                nous allions répondre 
                     tu allais répondre               vous alliez répondre    
                     il allait répondre                 ils allaient répondre.    
 
       

 
Passé immédiat 

Прошедшее ближайшее время 
 

Passé immédiat обозначает действие, совершившееся только что, и 
выражает непосредственное предшествование  настоящему. Переводится 
прошедшим временем глаголов совершенного вида с добавлением наречия 
«только что». Широко используется в разговорной речи.  Образуется 
следующим образом: 
 

                  Venir (present) + de + инфинитив спрягаемого глагола 
 
Il vient de sortir        –      Он только что вышел. 
Je viens de revenir chez moi  -  Я только что вернулся домой. 
 
 
Je viens                                 sortir 
Tu viens                               telephoner 
Il vient                                  lire ce livre 
Nous venons            de         parler  cette histoire 
Vous venez                           regarder 
Ils viennent                           finir ce travail  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


